

Zeitschrift: Das Schweizerische Rote Kreuz
Herausgeber: Schweizerisches Rotes Kreuz
Band: 78 (1969)
Heft: 5

Artikel: Ein grosser Augenblick : Diplomfeier im Lindenhof
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-974369>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ein grosser Augenblick

Diplomfeier im Lindenhof

Wer kennt nicht das beklemmende Gefühl, dass Augenblicke wie Stunden dahinschleichen, dass der Uhrzeiger stillzustehen scheint, wo man ihn am liebsten in jagendem Tempo über das Zifferblatt gleiten sähe. Wer kennt nicht das ängstliche Bitten, die Zeit möge stillstehen, damit der Augenblick, den man bis zum letzten Tropfen auskosten möchte, nie vorüberzieht. Das Gleichmass der Tage wird durch solche Augenblicke verdunkelt oder erhellt, und die Jahre erhalten dadurch ihr Gepräge.

Wie ist die Ausbildungszeit für die jungen Schwestern dahingegangen, die vor drei Jahren im Lindenhof als Schülerinnen eintraten, um die Krankenpflege zu lernen? Welche Augenblicke waren in der Ueberzahl, jene, die unendlich zu sein scheinen, oder jene, die schnell, ach, allzu schnell verfliegen? Solche Fragen kamen einem unwillkürlich in den Sinn, als man in der vollbesetzten Heiliggeistkirche in Bern sass und dem Chor der Schülerinnen lauschte, der die Diplomfeier einleitete.

Wie in kaum einem anderen Beruf ist die Ausbildungszeit in der Krankenpflege reich an menschlichen Begegnungen, an menschlichen Begegnungen, mit denen ein junger Mensch nicht so ohne weiteres fertig wird, die ihn jedoch reifen lassen und sein Wesen entscheidend prägen. Diese Begegnungen sind es auch, die in der Erinnerung schwerer wiegen als die Stundenzahl, die man erfolgreich hinter sich bringen muss, um das ersehnte Diplom zu erhalten. Der jungen Schwester obliegt ja nicht nur die Aufgabe, zu pflegen, sondern auch die, ein wenig Wärme und Sonne um sich zu verbreiten, die den Kranken sein Leiden vergessen lassen und ihm die Kraft schenken, es zu tragen.

Durch die Begrüssungsworte von Frau Oberin K. Oeri klang es hindurch, dass auch in dieser Hinsicht eine grosse Verantwortung auf den Pflegenden ruht.

Die Ansprache von Pfarrer W. Hutzli stand unter dem Paulus-Wort «Gott gibt uns nicht den Geist der Furcht, sondern der Kraft und der Liebe und des Masshaltens». Liess sich nicht auch hier der Bogen im gleichen Sinn spannen, dass nämlich nur jener der Verantwortung dem menschlichen Leben gegenüber zu genügen vermag, der sich der Kraft von oben bewusst ist und seinen Auftrag in Liebe ausführt.

Achtzig junge Schwestern waren es, die aus der Hand der Oberin ihr Diplom entgegennehmen durften. Die strahlende Schar des Kurses 133 und 134 hatte vor drei Jahren die Ausbildung begonnen, gerade in jenem Augenblick, da der neue Lindenhof — Schwesternschule und Spital — fertiggestellt worden war, und so wurde diese Diplomierung zu einem zweifach bedeutsamen Ereignis:



bedeutsam einmal als Markstein im Leben einer jeden jungen Schwester, die damit ein wichtiges Ziel erreicht hatte, bedeutsam aber auch, weil es die ersten Kurse waren, die die neue Epoche des Lindenhofs eingeleitet hatten.

Eine jede Schwesternschule verleiht der Diplomierung besondere Züge, hier steht die Geselligkeit im Vordergrund, dort bevorzugt man einen feierlichen Rahmen. Im Lindenhof ist es bewährte und von allen geschätzte Tradition, dass die Diplomverteilung mit dem Schwesterntag zusammenfällt, der die grosse Lindenhoffamilie, deren Glieder in allen Gegenden verstreut sind, für einmal im Jahr vereint. Wie in allen Jahren zuvor galt das Fest darum nicht nur den Frischdiplomierten, sondern zugleich allen jenen, für die der Tag Erinnerung an die eigene Diplomierung bedeutete, mochten darüber nun fünfzig oder gar noch mehr Jahre vergangen sein.